



NEWSLETTER AUGUST 2018

Liebe Freundinnen und Freunde der OTTENSER GESTALTEN, liebe Nachbarschaft,

Langsam, aber sicher tauchen wir alle aus der Sommerpause wieder auf. Und gleich geht es auch schon mit unseren nächsten Aktionen weiter. Seit dem letzten Newsletter im Juni ist viel passiert, das Wichtigste war die Eingabe unseres Verkehrskonzepts für Ottensen in den Verkehrsausschuss Altona am 11. Juni. Der Eingabetext ist hier einsehbar:

<https://ottensergestalten.de/wp-content/uploads/2018/06/OTTENSER-GESTALTEN-Eingabe-an-den-Verkehrsausschuss-Altona-2018.pdf>.

Schon am 2. Juli fand die öffentliche Anhörung des Verkehrsausschusses statt. Alle Fraktionen zeigten sich zunächst interessiert und aufgeschlossen. Wie wird es weitergehen? Darüber werden wir ausführlicher berichten bei unserem nächsten offenen Treffen, das schon in wenigen Tagen stattfinden wird. Und damit zu den anstehenden Terminen:

1) Offenes Treffen am Dienstag, 4. September

Unser kommendes offenes Treffen für alle Interessierte, Neugierige, Aktionswilligen findet wieder am 1. Dienstag im Monat statt. Diesmal ist das der 4. September 2018. Wie immer starten wir 19.30 Uhr im Café des Stadtteilzentrums *Motte*, Eulenstraße 43, 22765 Hamburg. Wir freuen uns auf viele neue und schon bekannte Gesichter.

Es wird auch um die Frage gehen, wie wir im Viertel bekannter werden und damit mehr künftige Mitmacher*innen gewinnen können. Ganz konkret suchen wir momentan Unterstützung bei der Pressearbeit und der Vorbereitung des Parking Day. Außerdem wollen wir die Planung unserer 3. Demonstration in Angriff nehmen.

2) Parking Day am Freitag, 21. September

Bereits 2017 waren die OTTENSER GESTALTEN am internationalen Parking Day in der Ottenser Hauptstraße dabei, der letztes Jahr vom ADFC organisiert wurde. Die MOPO berichtete: <https://www.mopo.de/hamburg/-parking-day--in-ottensen-heute-gehoren-die-parkplaetze-uns--28419874>.

Dieses Jahr planen die OTTENSER GESTALTEN selbst die Organisation des Parking Day. Vorausgesetzt, dass sich genug Mitmacher*innen finden, wollen wir am 21. September zwischen 14 und 18 Uhr einige Parkplätze im westlichen Teil der Ottenser Hauptstraße erobern und umgestalten. Dabei möchten wir noch einmal unsere Initiative und unser Verkehrskonzept für Ottensen öffentlich vorstellen. Vor allem möchten wir aber auch alle Ottenser*innen dazu einladen, sich an der „Lebenswertisierung“ unseres Viertels mit kreativen Ideen und Aktionen zu beteiligen. Kommt vorbei, informiert euch und macht mit!

3) Workshop Feinstaubsensor im Oktober

Der bereits angekündigte Workshop zum Bau eigener Feinstaubsensoren, die online Daten senden können, wird voraussichtlich am 3. Wochenende im Oktober stattfinden. Wer Interesse an der Teilnahme hat, sollte sich dieses Wochenende freihalten. Wir wollen zusätzlich zu unserem ersten Sensor (<https://ottensergestalten.de/2018/05/erster-luftmess-sensor-der-ottenser-gestalten-sendet-online-daten/>) ein möglichst dichtes Datennetz für Ottensen erstellen. Konkrete Planungen sind momentan im Gange. Genaue Angaben zu Veranstaltungstag, Uhrzeit, Ort und Materialkosten werden in Kürze folgen.

4) Eröffnung einer Sonderausstellung des Altonaer Museums (mit Beteiligung der OTTENSER GESTALTEN) am Freitag, 29. September

Das *Altonaer Museum* bereitet momentan eine Sonderausstellung zum Thema „Schöner Wohnen in Altona. Stadtentwicklung im 20. und 21. Jahrhundert“ vor (Ausstellungsdauer: 29. September 2018 bis 17. Juni 2019). Ausgangspunkt dieser Ausstellung ist die Bebauung der *Neuen Mitte Altona*. Die aktuellen Veränderungsprozesse Altonas werden dabei ebenso in den Blick genommen, wie die massive Wandlung des Stadtteils im letzten Jahrhundert. Das *Altonaer Museum* möchte sich im Rahmen der Ausstellung auch mit den unterschiedlichen Bürgerinitiativen vernetzen und noch stärker als bisher im Bezirk verorten. In diesem Zuge wurden auch die OTTENSER GESTALTEN angefragt und wir werden Teil der Ausstellung sein.

(<https://www.altonaermuseum.de/de/sonderausstellungen/schoener-wohnen-in-altona.htm>)

Darüber hinaus wird es mit der „Werkbank mobile Zukunft“ zwei Aktionstage geben: Am 27. Januar und am 24. Februar 2019 wollen wir im Museum ein Kunstprojekt fortsetzen, das bereits im Rahmen der diesjährigen Kunst-Altonale präsentiert wurde. Als Teil eines gesamten Konzeptes widmet sich die Künstlerin Heike Stephan in Kooperation mit dem Malwerk Helena Rennkamp auf spielerisch-humorvolle Weise der Erfindung alternativer Transportmittel. Statt Begrenzung möchte sie dabei Visionen zulassen und sich ihnen auf dem Wege der Kunst fantasievoll nähern. Die Ergebnisse dieser ver-rückten Gedankenspielerlei werden als sichtbare Objekte und Entwurfszeichnungen zu sehen sein. Gleichzeitig sollen die Ausstellungsstücke Aufforderung an Gäste sein, sich an den Gedankenspielen aktiv zu beteiligen – mit Zeichnungen und selbst gebauten Modellen. Vielleicht wachsen Ideen. [Heike Stephan HAI Art & Illustration](#)

Schließlich noch ein Hinweis:

5) Veloroute 1 durch Ottensen im Verkehrsausschuss

Am kommenden Montag, 3. September, wird ab 18.00 Uhr die Planung der „Veloroute 1, Bereich Ottensen“ im öffentlich tagenden Verkehrsausschuss vorgestellt. Ort: Sitzungssaal im EG des technischen Rathauses, Jessenstr. 1-3. Informationen zu den Tagesordnungspunkten der Ausschusssitzung finden sich hier: https://sitzungsdienst-altona.hamburg.de/bi/si010_e.asp.

Und auch diesmal gilt: Wer den Newsletter der OTTENSER GESTALTEN nicht mehr erhalten will, möge dies unter info@ottensergestalten.de kundtun. Hier geht es zu unserer Datenschutzerklärung: <https://ottensergestalten.de/datenschutzerklaerung/>